
Protokoll zur 2. Schulpflegschaftssitzung im Schuljahr 2016/17 am 

03.05.2017 

 

Beginn:                   18:30 Uhr 

Teilnehmer:           s. Anwesenheitsliste 

Tagesordnung:      s. Einladung 

Protokollführung: Verena Stobbe 

 

TOP 1 

Frau Schwab begrüßt die Anwesenden. 

 

TOP 2 

Das Protokoll der letzten Sitzung und die Tagesordnung werden einstimmig angenommen. 

 

TOP 3 

Frau Dr. Köhler berichtet über das Opernprojekt, welches mit viel Engagement der Schüler 

und Lehrer vorbereitet wird. Am 12.07. findet für die Klassen 5-9 ein gemeinsamer 

Wandertag in die Oper Dortmund statt, um dort „Beethovens Last Night“ zu sehen. 

Genauere Informationen folgen noch. 

Es gibt derzeit eine Änderung der Meldezahlen im Fach Französisch. Die Zahlen sinken so 

stark, dass das Fach wegen der niedrigen Zahlen im Wahlpflichtbereich (auch nach 

Rücksprache mit der Bezirksregierung) nicht angeboten werden kann. 

Als Gründe werden vermutet, dass die Sprache Französisch als nicht mehr so wichtig 

betrachtet wird (gesellschaftlicher Trend), dass die Schüler keine Vokabeln lernen möchten 

und auch wenig Bedarf besteht sich mit Franzosen auszutauschen. Dieser Trend kann auch in 

der Oberstufe beobachtet werden, in der kein Leistungskurs angeboten werden kann. Auch 

die benachbarten Gymnasien Letmathe und An der Stenner betätigen diesen Trend. Das 

Gymnasium Letmathe bietet seit Jahren im Wahlpflichtbereich der Klasse 8 kein Französisch 

mehr an – dort wird Spanisch als Versuch angeboten. Bislang gibt es wenige Erfahrungen mit 

dem Fach Spanisch in der Mittelstufe. Es wird oft in der Oberstufe wieder abgewählt.  Einen 



Französisch-LK gibt es in Letmathe ebenfalls nicht. Herr Dr. Bildheim fragt, ob das MGI hier 

Änderungen vorsieht. Bislang sind keine Änderungen vorgesehen. 

Im Wahlpflichtbereich der Klasse 8 wird derzeit kein Latein angeboten, da viele Schüler 

Latein bereits als 2. Fremdsprache gewählt haben. In der EF wird Latein wieder angeboten. 

Die Informationen auf der Homepage hierzu sind klar beschrieben. http://www.mgi-

iserlohn.de/schulprofil/sprachen/ Im Wahlpflichtbereich sollten die Schüler nehmen, was ihnen 

Spaß macht. Jedes Fach hat Theorie, die gelernt werden muss, es sind nicht nur die 

Vokabeln. 

Vom 13.-17.11. findet eine Themenwoche „500 Jahre Reformation“ statt. In diesem Rahmen 

hält am 15.11. Bruno Preisendörfer einen Vortrag mit dem Titel „Reise in die Lutherzeit“ in 

der Zeit von 15:15 -16:45 Uhr. Hierzu sind auch Eltern herzlich eingeladen; weitere Details 

zum Programm für die Schülerinnen und Schüler folgen. 

Der Oberstufenaufenthaltsraum wurde unter Mithilfe von Frau Mischo neu gestaltet.  

Es gab in der Vergangenheit immer wieder Fragen, insbesondere im Zusammenhang mit 

unerlaubtem Rauchen, wo das Schulgelände beginnt bzw. endet. Der Sportplatz und auch 

das Basketballfeld unterhalb der Sporthalle gehören zum Schulgelände. In der 

Schulkonferenz wird ein entsprechender Beschluss zur Präzisierung der Hausordnung 

gefasst. Fr. Dr. Köhler bittet um Thematisierung des Themas Rauchen in den 

Klassenpflegschaften. 

Der Unterricht findet derzeit ohne Kürzungen statt. Es gab und gibt viele Lehrerwechsel 

bedingt durch den Weggang der Referendare, Elternzeit und Krankheit. 2 neue Lehrer und 7 

neue Referendare kommen an das MGI. 

Die Einladungen zur Schulkonferenz am 17.05. werden verteilt. 

 

TOP 4 

Frau Schwab bedankt sich für die große Elternbeteiligung am Tag der offenen Tür. Es gab 

sehr viele positive Rückmeldungen. 

Die AG zur Gestaltung von Vertretungsstunden hat ein Konzept erarbeitet. Es kann auf der 

Homepage unter –Was wir tun- Schulprogramm- Schulkonzepte- Vertretungskonzept 

eingesehen werden. Das Konzept soll evaluiert werden. Vertretungsstunden sollen 

Unterricht sein. Bei Fehlstunden, deren Entstehen längerfristig bekannt ist, erhalten die 

Schüler Aufgaben, bei unvorhergesehenen Fehlstunden findet Fachunterricht durch einen 

Lehrer statt, allerdings kann dieser Unterricht auch in einem anderen Fach erfolgen. Frau 

Schwab bittet um Rückmeldung, wie das Konzept umgesetzt wird, kurz vor den 

Sommerferien. 



In der letzten Sitzung stellten die Eltern die Frage ab welcher Auflage der Schüleratlas neu 

angeschafft werden muss, wenn ein solcher schon im Hause ist. Nach Rücksprache mit den 

Fachlehrern ist das Arbeiten mit verschiedenen Auflagen ( ab 2008 ) möglich. Die Eltern 

sollen hierüber auf dem „Bücherzettel“ vor dem Kauf informiert werden. 

Die Evaluationsfragebögen sind durch eine AG überarbeitet worden. Der Fragebogen 

umfasst 2 Seiten und zusätzliche Fragen zu den neuen Medien wurden aufgenommen. Die 

nächste Evaluation findet Ende des Jahres statt. Die Auswertung übernimmt Herr Lohölter. 

Frau Schwab bedankt sich bei den Mitarbeitern der AG für ihre Zeit und ihren Einsatz. 

Zum Thema Medienkompetenz gab es Schulungen für Schüler und Lehrer. Es wurden 

Medienscouts ausgebildet. Frau Höll hat angefragt, ob es möglich ist, dass Herr Kabierske 

noch einmal für die Projektwoche eingeladen wird. Der Förderverein unterstützt dieses 

Angebot gerne. 

Am 20.05. findet in der Zeit von 10:00 – etwa 14:30 Uhr die Mitgliederversammlung der 

Landeselternschaft statt. Da Frau Schwab, Frau Breer und Herr Dr. Bildheim verhindert sind, 

kann jemand aus dem Gremium der Schulpflegschaft das MGI vertreten. Frau Schwab bittet 

um Rückmeldungen. 

Im Bereich der Mensa hat es Gespräche mit Herrn Brunnert über Angebot und 

Zuverlässigkeit bzgl. der Öffnungszeiten gegeben. Die Schulleitungen des MGI und der 

Realschule, Frau Schwab als Elternvertreterin, Herr Kolbe vom Schulverwaltungsamt und die 

Schülervertreter waren anwesend. Die SV hatte im Vorfeld des Treffens auf Anregung von 

Frau Schwab eine Befragung der SuS durgeführt. Die Ergebnisse wurden bei dem Treffen 

besprochen. Diverse Punkte wurden besprochen: Öffnungszeiten, Angebot, Werbung, 

Hygiene, Verhalten der Schüler. Herr Brunnert informierte frühzeitig über die anstehende 

Preiserhöhung. Der Wechsel des Eisanbieters erfolgte in Absprache mit der SV. Derzeit wird 

in der SV überlegt, den Mensa-Dienst (ab Klasse 9) wieder einzuführen. Dazu erarbeitet die 

SV ein Konzept. Alles in allem ist die Entwicklung seit den großen Gesprächsrunden für die 

SuS zufriedenstellend. Sie sind allerdings auch immer wieder im Gespräch mit Herrn 

Brunnert und um die Weiterentwicklung bemüht. 

 

TOP 5 

Die Schülersprecher Emily Karacic und Max Schönenberg berichten über die Arbeit der SV. Es 

gibt zurzeit zwei SV-Lehrer (Hr. Böhme und Fr. Grabowski), die jeweils 2 Jahre tätig sind. Die 

Schülersprecher sind auch immer für 2 Jahre gewählt, jedoch macht Max nur ein Jahr, damit 

ein neuer Schülersprecher eingearbeitet werden kann. Die SV hat momentan zwei große 

Projekte. Das erste Projekt sind die 500 Deckel für eine Polio-Impfung. In den Klassen 5+6 

fand diese Aktion als Wettbewerb statt. Es kamen 300 kg Deckel zusammen. Diese Aktion 

läuft unbegrenzt und alle Klassen können teilnehmen. Auf der Homepage findet sich ein Link 

zur Seite der Rotarier, auf der man nachlesen kann, welche Deckel geeignet sind. 



Das 2. Projekt ist ein Benefizkonzert (schulintern) am 28.06. um 18:00 Uhr in der Aula. Hierzu 

gibt es ab Mitte Mai 300 Karten zum Preis von 3 € zu kaufen. Auftreten werden „Safe by 

Sound“ und die Schülerband. Der Erlös geht an ein heimisches Projekt und an ein 

Brunnenprojekt in Afrika. 

Im nächsten Jahr möchte die SV ein Projekt gegen soziale Ungerechtigkeit starten. 

TOP 6 

Es gab von Elternseite die Frage, ob nicht trotz weniger Anmeldungen ein Erdkunde LK 

eingerichtet werden könne. Frau Dr. Köhler verneinte dies. Für Erdkunde gibt es 13 

Meldungen – für einen Kurs in der Oberstufe benötigt werden durchschnittlich 19,5. Eine 

Erdkunde LK-Kooperation mit dem Gymnasium an der Stenner ist nicht möglich, da auch 

dort kein Erdkunde LK angeboten wird, bzw. es auch dort nicht genügend Interessenten gibt. 

Ebenso wird in den Fächern Chemie und Französisch kein LK zustande kommen. Insgesamt 

besteht aber ein großes Angebot für die LK-Wahlen. Falls Kurse nicht zustande kommen, 

erhalten die Schülerinnen und Schüler eine Rückmeldung.  

 

TOP 7 

Hierzu gab es keine Punkte. 

 

 

Die Sitzung endet um 20:00 Uhr. 

 

gez. 

Verena Stobbe 

 

 

 

 

 

 

 


